

Hommage des paroissiens à Son Eminence

Tandis que les jeunes arboraient fièrement leur superbe bannière, Son Eminence revêtu de la *cappa magna*, avait repris place à son trône. C'est alors que Mgr Onil Milot, curé de Victoriaville, s'avança et lut à l'éminentissime Cardinal Archevêque de Québec l'adresse suivante qui fut écoutée par tous avec un religieux respect.

A l'Illustrissime et Eminentissime Louis Nazaire Cardinal Bégin, etc.

Illustrissime et Eminentissime Seigneur,

Les Congrès Eucharistiques internationaux, ces solennelles assises qui convoquent les catholiques du monde entier en telle ou telle partie du globe, en telle ville célèbre, sont toujours présidées par un Cardinal-Légit.

Prisonnier dans son Palais du Vatican, empêché par conséquent de se porter en personne au sein de ces réunions grandioses instituées à la gloire de Jésus-Hostie, le Souverain Pontife ne se contente pas de leur envoyer Sa Bénédiction Apostolique, ni d'y assister par sa pensée surnaturelle: il s'y fait représenter par un Prince de l'Eglise, un de ces "*Purpurati Patres*", comme la langue liturgique appelle les cardinaux, à chacun desquels le Saint-Père peut appliquer la parole que le roi Pharaon disait à Joseph; "*Uno tantum regni solio te precedam*". "Le trône seul m'élèvera au-dessus de toi".

Loin de nous, Eminence, l'idée de vouloir comparer le modeste congrès eucharistique qui se tient à Victoriaville avec les mémorables manifestations religieuses auxquelles participe l'univers entier, et dont le rayonnement de foi éclaire tous les rivages, se propage par tous les continents. Il est vrai que Monseigneur l'Evêque de Nicolet n'a rien épargné pour que ces fêtes eussent tout l'éclat désirable, animant de son zèle ceux qui furent chargés de les organiser, y invitant les prêtres et les fidèles de tout notre district, voire même de tout son diocèse, les honorant, dès la première heure, de sa présence, donnant à tous l'exemple de la dévotion la plus vive envers le Mystère par excellence, objet de nos célébrations et de nos adorations. Il est vrai également que de nombreuses paroisses se sont jointes à la nôtre, afin de rendre plus enthousiaste et plus triomphal l'hommage que nous voulions rendre au Dieu des autels, afin de bénéficier aussi des lumières et des grâces que le Christ-Jésus doit prodiguer en retour de cette publique exaltation du Sacrement de son amour. Mais, si considérable que soit en cette circonstance, l'affluence de notre peuple, quelque pieux empressement que pasteurs et troupeaux aient mis à répondre à notre appel, et à venir se grouper sous les feux divins émanant de l'ostensoir d'or, la pensée ne peut nous venir de comparer nos humbles et restreintes démonstrations aux magnifiques déploiements sacrés qu'offrent les